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平成２７年３月１２日（木）、平塚市教育会館にて、平成２６年度平塚市公園愛護会連絡協

議会講習会「これからの公園管理～行政・愛護会の連携体制～」が開催されました。このよ

うな講習会を開催することは、協議会として初めての試みでしたが、当日は５９団体から、

７５名の方に御参加いただきました。本講習は２部制で、第１部では平塚市職員による講演、

第２部ではグループに分かれてのグループディスカッションを行いました。 

第１部 講演「公園管理の現状と愛護会の役割」 

第１部では、みどり公園・水辺課の職員より、行政が行っている公園管理と、行政が考え

ている愛護会との役割分担についてお話をさせていただきました。ここで職員が皆様に最も

お伝えしたかったことは、「理想的な公園管理には、愛護会のお力添えが必要不可欠である」

ということです。御存じの方も多いことと思いますが、平塚市には２７０もの都市公園があ

り、２０名弱の職員で維持管理業務を行っています。現場作業は、剪定班・補修班・点検班・

パトロール班に分かれて行っておりますが、下図のように、行政による公園管理は利用者の

安全確保や公園機能保持のための必要最低限のものとならざるを得ないという現状がありま

す。 

そこで、日常的な見守りやこまめな手入れ、地域の特性に合わせた管理を愛護会の皆様に

行っていただき、行政による維持管理を補完していただくことで、「理想的な公園管理」とい

うものが実現できるのではないか、また、互いの役割を把握し、連携を取っていくこと（＝

役割分担）がこれからの公園管理では重要になってくるのではないか、と行政では考えてお

ります。もちろん、こ 

れはあくまで行政が考 

る理想像です。第２部 

では、実際に皆様にも、 

公園管理のあり方につ 

いてのお考えを整理し 

ていただき、意見交換 

を行っていただきま 

した。



第２部 グループディスカッション「これからの公園管理のあり方」 

第２部では、第１部でお話しした行政が考える「理想的な公園管理」を実現していくため

には、公園管理をどのように役割分担すべきと考えるか、ということについて、８つのグル

ープに分かれて討論していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下図は、あるグループの分類結果です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こちらのグループでは、行政が行った方が良いものとして、剪定や伐採などの樹木の管理、

側溝の清掃などの管理、放置車両の対応、特別な道具がないとできない部分の清掃などが挙

げられ、愛護会が行った方が良いものとして、除草や清掃、異常箇所の市への連絡、花植え

とその手入れが挙げられました。自治会等その他の団体が行うべきものとしては、愛護会会

員確保の方法検討が挙げられ、全体で協力して行うべきものとして、青少年の夜間集合など

の防犯関係の対応が挙げられました。他のグループでも、様々な御意見が多数あがり、討論

は大いに盛り上がっていました。時間の都合上、すべてのグループに発表してもらうことが

できませんでしたが、後日、全グループで出た意見をまとめたところ、次の図のように、皆

様のお考えの傾向が分かりました。 

★グループディスカッションの進め方★ 

①付箋に意見を記入 

 「公園管理に必要なことは？？」 

②付箋を分類 

「①で書いたことは、行政がやるべき？それとも愛護会がやるべき？」 

③分類結果をもとに討論 

④意見まとめ、発表 
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【問合せ先】 

平塚市みどり公園・水辺課 公園管理担当 

電 話：０４６３－２３－１１１１ 

（内線）２４２４・２５１５ 
メール：midori@city.hiratsuka.kanagawa.jp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政が行うものは、基本的かつ専門的な維持管理、愛護会が行うものは、こまめな作業が

必要とされる維持管理、自治会等その他団体が行うものは、より視野の広い対応が必要な維

持管理、市全体で協力していくべきものは、愛護会の仕組みや将来性の検討であるという結

果になりました。 

第１部・第２部のまとめ 

 今回の講習会では、各愛護会間の情報交換や意見交換だけでなく、行政と愛護会間の率直

な意見交換をする貴重な機会となりました。行政としても、皆様からいただいた御意見を真

摯に受け止め、より良い公園づくりのために日々邁進していきたいと思っております。３月

末に、各愛護会へ講習内容のまとめ資料を送付しております。御参加いただいた方、やむを

得ず御欠席された方も、資料を会員の皆様と共有していただき、今後の愛護活動にお役立て

ください。 

 

第４２回緑化まつりが開催されます！！ 

平成２７年４月２５日（土）及び２６日（日）に、第４２回緑化まつりが開催されます。当

協議会も「公園愛護会新規設立奨励ブース」を設置いたしますので、皆様奮って御参加くだ

さい。 

平成２６年度も、公園管理への御協力ありがとうございました！ 

公園管理は愛護会の皆様のお力添えが必要不可欠です。平成２７年度も変わらず御協力の程 

お願い申し上げます。 

Aigo～愛護～ 
 

誌面づくりに御参加いただける方を随時募集して 

います。公園愛護活動風景や公園自慢等、御連絡 

お待ちしています。（メールやお便りによる御応募 

も大歓迎です。） 


